

## Editorial

**La Nación**Fundada por Eliodoro Yáñez  
el 11 de Enero de 1917Director  
Alberto Lucero DaronRepresentante Legal  
Francisco Ferrer NazaralaEmpresa Periódica La Nación  
Agustinas 1269 Casilla 81-D  
Santiago  
Teléfono: 7870100 / Fax: 6981059**La universidad que nos legó Andrés Bello**

La solemne realizada ayer por las autoridades de la Universidad de Chile a la cumbre de Andrés Bello en el Cementerio General fue una de las primeras actividades del programa de actividades con que se celebran los 160 años de su planter. No puede sorprender tal homenaje al "más chileno de los venezolanos". Fundador y primer rector en 1842, él fue una figura esencial del desarrollo cultural y político de Chile en los años en que la República tomaba forma y las ideas democráticas iban echando raíces.

Habitualmente se dice "la casa de Bello" para referirse a la institución que él fundó. No puede concebirse sólo como un homenaje. Invocar su nombre implica entender que las ciencias, las artes y las humanidades deben iluminar a la sociedad, que la educación no puede perder de vista el interés colectivo.

Es, por lo tanto, muy alta la responsabilidad que asume la Universidad de Chile al reconocerse como heredera de su fundador. Ello la obliga a seguir ampliando las fronteras del conocimiento; a luchar por la excelencia en la investigación, la docencia y la extensión; a contribuir desde su ámbito específico al avance del país en todas las áreas.

La Universidad de Chile ha vivido por supuesto los avatares de nuestra sociedad. Los años de la dictadura dejaron no pocos estragos en ella, en primer lugar los derivados del férreo control ideológico que se ejerció sobre ella. En ese período se le impuso un modelo de financiamiento que iba a contrapelo de su definición como universidad pública y que, vigente hasta hoy,

El concepto de educación pública perdió fuerza en los años del apogeo del libremercaderismo. En este aniversario de la Universidad de Chile corresponde reivindicar ese concepto como requisito del crecimiento con equidad.

tiende a ver a los estudiantes como "clientes".

El concepto de educación pública perdió fuerza en los años del apogeo del libremercaderismo. En este aniversario de la Universidad de Chile corresponde reivindicar ese concepto como requisito de la construcción de una sociedad más justa y solidaria.

Encabezada hoy por el rector Luis Riveros,

la Universidad de Chile trabaja por estar a la altura de los retos que se le plantean al país para cruzar el umbral del desarrollo en los próximos años. Se trata de una tarea exigente, entre otras cosas porque el mundo cambia vertiginosamente y las demandas que dibamos hace poco a ciertos problemas van perdiendo eficacia. La propia definición de las profesiones universitarias está puesta a prueba. Como es sabido, no son pocos los profesionales que sienten gran inquietud respecto de su futuro laboral.

Tiene buenos motivos para celebrar la Universidad de Chile. Sigue marcando rumbo en la educación superior. Ello se refleja en la investigación científica más avanzada que se realiza en Chile. Se aprecia en los premios nacionales de las diversas disciplinas. Y por cierto en la labor de muchos biólogos, químicos, ingenieros, médicos, economistas, músicos, lingüistas, agrónomos, entre otros especialistas que laboran en sus aulas, laboratorios y talleres.

Necesitamos que la Universidad de Chile siga siendo fiel al legado de Bello, y alumbrando el camino del progreso espiritual y material de nuestro país.

**La universidad que nos legó Andrés Bello. [artículo]****Libros y documentos****FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

La universidad que nos legó Andrés Bello. [artículo]

**FUENTE DE INFORMACIÓN**[Biblioteca Nacional Digital](#)**INSTITUCIÓN**[Biblioteca Nacional](#)**UBICACIÓN**[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)